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Abren al público muestra histórica 
en Museo “La Estación”

 Inaugura alcalde Antonio Tiscareño muestra histórica del Museo La Estación.

Por: José LORETO SANDOVAL

Antonio Tiscareño de Anda, alcalde 
de Loreto, inauguró este miérco-
les 21 una nueva exposición en re-
trospectiva denominada “Raíces de 
Nuestra Tierra”, proyecto apoyado 

por la maestra Martha Cecilia Monreal López 
y Rodolfo Ortiz Aréchar, quienes aportaron en 
comodato los artículos que ahí serán exhibidos 
y que forman parte de la historia del municipio.
Al hacer el corte inaugural, el presidente muni-
cipal, Antonio Tiscareño, señaló la importancia 
de la muestra porque para “los que somos ori-
ginarios y nacidos en Loreto, nos sentimos muy 
orgullosos de ser parte de nuestra historia; esta-
mos en la Estación Loreto, edificio que nos dio 
origen y que es un referente regional y estatal, 
porque Loreto ha sido referente de crecimiento 
y desarrollo”.
Visitar al museo nos remonta a esos tiempos re-
motos de su fundación y desarrollo hasta nues-
tros días; estamos a tiempo de regresarle algo a 
nuestro hermoso municipio, dijo, “nos compro-
metemos a apoyar en la rehabilitación del edifi-
cio para tener un museo digno”.

Gravar las re-
mesas: Más 

costos que be-
neficios

Es claro que esta idea no es 
una política recaudatoria 
eficaz ni una medida que 
contenga la migración.

Toman presidencia municipal 
y recaudación de rentas

Maestras y maestros de la sección 58 del SNTE, tomaron la presidencia municipal y recauda-
ción de rentas.

Se suman al paro nacional maestras y maestros de la 58

Por: Aracely DÍAZ

Como apoyo al movimiento que em-
prende la sección 34 del SNTE por 
la abrogación de la ley del ISSSTE de 
2007, docentes de la sección 58 que 
encabeza Marcelino Rodarte Her-

nández, esta mañana tomaron el edificio de la 
presidencia municipal y recaudación de rentas 
de gobierno del estado y se sumaron a todas 
las actividades que habrán de realizarse en los 
próximos días, así lo dio a conocer Francisco 
Gómez, docente de preescolar.
Dentro de las actividades del día de ayer, maes-
tras y maestros de la sección 34, se dedicaron a 
labores de limpieza de lugares públicos y al vo-
lanteo entre la población con el fin de informar 
a la sociedad del porqué del paro nacional y las 
exigencias del gremio para regresar a las aulas.
Para este jueves el comité de lucha tiene con-
templado un programa sociopolítico a las seis 
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Foto de Pixabay / Pexels. Cámara de Representantes de EE.UU. aprueba plan fiscal de Trump, que incluye 
impuesto a remesas de 3.5%. falta que el senado apruebe.

En 2024, México recibió más de 64 mil millones de dólares en remesas. Esta 
cifra supera lo captado por turismo y por inversión extranjera directa.
Las remesas se han consolidado como un motor económico real: estabilizan 
economías locales, generan consumo interno y contribuyen a reducir la des-
igualdad.

Ante este panorama, ha resurgido en Estados Unidos la posibilidad de imponer un im-
puesto de 5 por ciento a las remesas enviadas al extranjero. Más allá de su supuesto poten-
cial recaudatorio, se trata de una propuesta que, en la práctica, resulta regresiva, ineficaz 
y contraproducente tanto para México como para Estados Unidos.
La mayoría de quienes envían dinero a sus familias son trabajadores que ya pagan impues-
tos sobre sus ingresos. Gravar el envío de estos recursos implicaría una doble tributación, 
contraria a principios y tratados internacionales.
Este flujo económico también ha funcionado como una red de protección social, particu-
larmente valiosa en contextos de crisis o vulnerabilidad, al generar estabilidad en comuni-
dades altamente susceptibles a la migración.
Por otro lado, lejos de desincentivar la migración, una medida de este tipo podría inten-
sificarla. Si las familias en México pierden una parte significativa del ingreso que reciben, 
aumentará la presión para emigrar, especialmente en regiones rurales o con bajos niveles 
de desarrollo.
Además, gravar las remesas encarecería o restringiría los canales formales, lo que fomen-
taría el uso de esquemas informales e incluso ilegales para transferir dinero, debilitando 
los mecanismos de control financiero y facilitando actividades ilícitas.
Es importante subrayar que esta medida no solo afectaría a México. En muchos condados 
y ciudades de Estados Unidos, el consumo local depende en buena medida del dinamismo 
económico de las comunidades migrantes. Si los trabajadores deben destinar una mayor 
proporción de sus ingresos a impuestos para enviar dinero, reducirán su gasto en bienes y 
servicios locales. Esto impactaría directamente a pequeñas y medianas empresas que ope-
ran en sectores como la alimentación, el transporte, la vivienda o el comercio minorista.

De aprobarse un impuesto de este tipo, es previsible un desplazamiento hacia canales di-
gitales más eficientes. Las plataformas tradicionales, como Western Union o MoneyGram, 
podrían perder terreno frente a soluciones ofrecidas por fintechs y empresas basadas en 
blockchain, que permiten transferencias rápidas, seguras y con menores costos operati-
vos.
Aplicaciones como Wise, Bitso, Binance, Remitly o Strike ya están creciendo y podrían 
intensificarse como alternativas, creando un ecosistema paralelo más alineado con la rea-
lidad financiera digital.
Frente a esta amenaza, se requiere una postura clara, firme y coordinada. México debe 
activar una diplomacia estratégica que no se limite al ámbito federal, sino que también 
involucre a gobiernos estatales y locales en Estados Unidos que dependen del dinamismo 
económico de sus comunidades migrantes.
A su vez, es fundamental construir alianzas con empresas de tecnología financiera y pagos 
digitales, posicionando a empresas de finanzas digitales como parte de la solución, y forta-
lecer el marco institucional para proteger y facilitar el envío de remesas por vías seguras, 
legales y eficientes.
Un ejemplo de gestión responsable desde un país emisor de remesas es España, que ha 
promovido el uso de canales formales sin imponer cargas fiscales sobre las transferen-
cias. A través de regulación transparente, competencia entre proveedores y el impulso de 
plataformas digitales, ha logrado mantener bajo costos de envío y fomentar la inclusión 
financiera de los migrantes. Esta estrategia demuestra que es posible administrar el flujo 
de remesas de manera eficiente y justa, sin recurrir a medidas regresivas que afecten a los 
más vulnerables.
Es claro que, gravar las remesas no es una política recaudatoria eficaz ni una medida que 
contenga la migración.
Confío en que habrá espacio para el diálogo y la construcción de soluciones. La política 
pública debe diseñarse con una visión binacional, que reconozca los aportes de los mi-
grantes. Columna invitada Álvaro Vértiz Opinión/ EL Heraldo de México.
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Abren al público muestra histórica 
en Museo “La Estación”

Agradeció a las personas que hicieron posible 
que esta exposición se llevara a cabo, porque “es 
una semilla que vamos a seguir sembrando, me 
siento sumamente agradecido y reconozco el 
esfuerzo para que este tipo de eventos se sigan 
promoviendo.
Por su parte Martha Cecilia Monreal López, se-
ñaló que la exhibición cuenta con piezas propias 
de la historia del municipio que, a pesar de ser 
una colección particular, propiedad de su fami-
lia que radica en San Blas, accedió exhibirla.
Asimismo, Rodolfo Ortiz Aréchar, quien pro-
porcionó la mayoría de los objetos: fotografías, 
planos del fundo legal del municipio, galería de 
los expresidentes municipales y enceres de la 
historia de Loreto, como el proyector del cine 

Libertad, invitó a los asistentes y a las a las au-
toridades a que hagan la convocatoria a la so-
ciedad loretense para que venga al museo y se 
entere de la historia de su municipio.
En seguida, el alcalde acompañado de la síndica 
Érika Mayela Orenday García, Raquel Camari-
llo Macías y, regidores, funcionarios de gobier-
no e invitados especiales, realizó un recorrido 
por las diferentes salas y pudo constatar la reco-
pilación histórica de objetos que nos dan identi-
dad, comentó.       
La muestra, que estará disponible a partir de 
la fecha por tiempo indefinido, en el Museo de 
Arte e Historia La Estación, reúne una serie de 
obras centradas en los momentos históricos del 
desarrollo y evolución del municipio desde su 

fundación el 8 de octubre de 1931, hasta la fe-
cha.
Dicha exposición representa una evolución en la 
investigación artística y detección de las obras 
por parte de Raquel Camarillo a fin de solicitar 
a sus propietarios en calidad de préstamo, parte 
del contenido del museo.
La exposición está compuesta por diferentes 
piezas, utensilios y enceres de uso agrícola y del 
hogar, piezas fotografías, pinturas en técnicas 
mixtas, todas de gran formato, que se convier-
ten en atractivo visual para quien realiza el re-
corrido.
De esta manera, el municipio impulsa proyec-
tos culturales enfocados en conversar la historia 
a través de exposiciones y acciones comunita-

rias, buscando abrir espacios para las nuevas 
generaciones.
Finalmente, Antonio Tiscareño, reiteró la invi-
tación al público en general a visitar la exposi-
ción, que tendrá un horacio de 9 de la mañana a 
6 de la tarde de lunes a viernes, y de 9 de la ma-
ñana a dos de la tarde, sábados y domingos, con 
entrada libre, dirigida por personal del museo 
como guías tanto a quienes ya conocen la his-
toria como a quienes desean conocerla primera 
vez, “nos va a trasladar a algo mágico, con nues-
tra raíces y tradiciones”, aseguró Raquel Cama-
rillo Macías, directora de Turismo y encargada 
del Museo “La Estación”.
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Toman presidencia municipal 
y recaudación de rentas

de la tarde en la plaza principal con la participación de delegaciones de Loreto y Noria de Ángeles y al final, los coordinadores del movimiento darán a conocer los avances de las acciones que llevan 
a cabo los docentes en la CDMX, Zacatecas y Loreto.



Aumenta demanda de 
tomatillos, hay pocos

Por: José LORETO SANDOVAL

A una semana de comenzar la tempo-
rada de tomatillos la demanda es 
mayor a la producción pues apenas 
se comercializa un volumen de en-
tre 10 y 14 toneladas al día, mien-

tras la demanda del mercado nacional es de 
aproximadamente 100 toneladas, afirmó Juan 
Martínez, comprador.
Según personal del Mercado de Abastos, el vier-
nes pasado se registró la primera compra-venta 
con volumen de un poco más de mil 800 kilos, 

cuya operación tuvo como base de 10 pesos por 
kilo.
Para el martes, aumentó el número de tonela-
das en venta que fue de alrededor de 12 mil ki-
los, que tuvo un precio de 9 y 11 pesos por kilo, 
dependiendo la calidad. El producto fue embar-
cado a su destino final, San Luis Potosí.
Para este jueves y viernes, se espera que más 
productores acudan al mercado de abastos a 
vender los tomatillos recién cortados en lo que 
se conoce en el agro loretense como “la calien-

ta”, que son los primeros tomatillos que le cor-
tan a la planta antes de comenzar a producir en 
abundancia. 
Productores del Valle de Loreto que abarca ex-
tensiones agrícolas de cientos de hectáreas de-
dicadas al tomatillo, tienen confianza en que 
la próxima semana se regularicen los cortes en 
cantidades importantes, suficientes para cubrir 
los mercados locales y, una posible exportación 
del producto, principalmente, a los Estados 
Unidos de Norteamérica, comentan optimistas.

El precio del tomatillo se taza a diario y varía se-
gún la oferta y la demanda, “pero como son los 
primeros, por lo regular se venden por arriba de 
los 10 y hasta cerca de los 20 pesos”. 
En tanto las cebollas se venden, en el mercado 
de abastos, en 100 pesos la arpilla con aproxi-
madamente 33 kilo, lo que equivale a 3 pesos 
el kilo, mientras en la mayoría de comercios de 
la ciudad, el costo es de entre 14 y 16 pesos kilo, 
una disparidad notoria que afecta los bolsillos 
de las familias loretenses.

Compradores de tomatillo buscan acaparar la poca producción que registra Loreto.
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En pésimas condiciones se encuentran los camiones recolectores que recorren sesenta 
kilómetros en ida y vuelta al relleno sanitario de Carboneras, Tepezalá, Ags, donde 

confinan la basura que se genera en la ciudad de Loreto.
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ULISES MEJÍA HARO ALCANZA 200 
ASAMBLEAS EN TERRITORIO ZACATECANO

Miguel Auza, Zac., a 22 de mayo de 2025.– El 
diputado federal Ulises Mejía Haro alcanzó las 
200 asambleas informativas desde que tomó 
protesta como legislador en la LXVI Legislatu-
ra del Congreso de la Unión, consolidando un 
ejercicio permanente de diálogo directo con las 
comunidades de todo el territorio zacatecano. 
Estas asambleas han sido clave para escuchar 
de primera mano las inquietudes, propues-
tas y demandas de la ciudadanía, lo que ha 
permitido retroalimentar de forma constan-
te su trabajo legislativo. Gracias a este ejer-
cicio de cercanía, el diputado ha presentado, 

como zacatecano, un total de 12 iniciativas de 
reforma que buscan fortalecer el marco legal 
en temas estratégicos como desarrollo rural, 
salud, igualdad, agua, seguridad, transporte, 
inteligencia artificial, migración, entre otros. 
Ulises Mejía Haro también ha respaldado y 
votado a favor de cada una de las iniciativas 
presentadas por la presidenta de la República, 
Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, refrendando 
su compromiso con el proyecto de transfor-
mación y bienestar para el pueblo de México. 
Además del trabajo legislativo, el diputado 
Mejía Haro ha impulsado una serie de pro-

gramas sociales y comunitarios en apoyo a 
las familias zacatecanas. Entre ellos destacan: 
 • Asesorías jurídicas gratuitas 
 • Brigadas médicas comunitarias 
 • Conferencias y pa-
neles sobre temas de interés 
 • Programas de me-
joramiento a la vivienda 
 • Talleres de emprendimiento 
 • Gestión de becas educa-
tivas a nivel licenciatura y posgrado 
Estas acciones han sido posibles gracias a 
la gestión constante y al trabajo coordinado 

con asociaciones civiles, instituciones edu-
cativas y organismos públicos, consolidando 
una red de apoyo territorial que da respues-
ta a necesidades concretas de la población. 
Ulises Mejía Haro reafirma su convicción de 
que la transformación se construye desde los te-
rritorios, con participación ciudadana y trabajo 
constante. Por ello, continuará recorriendo los 
municipios y comunidades, legislando en bene-
ficio de Zacatecas y del país así como informan-
do de la próxima elección del 1ro de junio donde 
se renovará el Poder Judicial de la Federación y 
del Estado.
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A fin de año inician trabajos para crear 
Hospital de Traumatología del Instituto

Empresa de Aguascalientes exporta 
por primera vez a Estados Unidos

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jimé-
nez, hoy firmó las escrituras que formalizan la 
donación de un inmueble ubicado en el muni-
cipio de Pabellón de Arteaga al Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS), donde se creará 
un nuevo hospital de traumatología y que será 
único en su tipo a nivel nacional, dentro del es-
quema tradicional del instituto. 
Con esta firma se avanza en la consolidación de 
dicho proyecto que contempla una inversión de 
680 millones de pesos y una capacidad insta-
lada de 60 camas; el inicio de las obras de re-
modelación y ampliación que se realizarán en 
el nuevo hospital, se prevé para finales de este 
año, mientras que la conclusión de los trabajos 
se estima para mediados del 2027.
En un encuentro para dar seguimiento a los 
avances de dicho proyecto, se informó que esta 
nueva infraestructura hospitalaria contará con 
un helipuerto y dará servicio a los habitantes 
del norte de Aguascalientes y del sur de Zacate-
cas, además de que generará alrededor de 340 
empleos directos.
Asimismo, se dio a conocer que, si bien el nuevo 
nosocomio se especializará en el área de trau-
matología, también brindará atención en algu-
nas otras ramas de la medicina; en tanto que en 
una segunda fase se contempla crear un Banco 

de Tejidos.
En la reunión de trabajo, también estuvieron 
presentes el secretario de Salud del Estado, 
Rubén Galaviz Tristán; el secretario general de 
Gobierno, José Antonio Arámbula López; el ti-

tular del Órgano de Operación Administrativa 
Desconcentrada del IMSS en Aguascalientes, 
Misael Ley Mejía; el notario público No. 56, 
Herberto Ortega Jiménez; la presidenta muni-
cipal de Pabellón de Arteaga, Lucero Espinoza 
Vázquez; el coordinador general del Instituto 

Registral y Catastral del Estado, Miguel Romo 
Reynoso; el consejero jurídico del Estado de 
Aguascalientes, Eduardo Ismael Aguilar Sierra; 
el coordinador del Proyecto, Elías Cruz Sán-
chez, entre otras autoridades.

La empresa aguascalentense Reelsa Enginee-
ring concretó su primer envío de exportación a 
Estados Unidos, lo que representa un paso sig-
nificativo en su trayectoria y posiciona a Aguas-
calientes en el mapa global de la industria auto-
motriz. 
En representación de la gobernadora Tere Jimé-
nez, el titular de la Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico, Ciencia y Tecnología (Sedecyt), Esaú 

Garza de Vega, encabezó el abanderamiento del 
embarque y destacó el orgullo que representa 
para el estado, el que pequeñas y medianas em-
presas locales se integren a cadenas de provee-
duría de alto nivel en el extranjero.
Durante el evento, Garza de Vega reafirmó el 
compromiso del Gobierno del Estado con el for-
talecimiento del sector productivo local, por lo 
que puso a disposición de Reelsa Engineering 

y de todas las empresas locales, los programas 
estatales de capacitación y financiamiento que 
impulsen su crecimiento, generación de empleo 
y posibilidades de convertirse en proveedores 
del mercado internacional.
Jonathan Javier Cruz, director general de la 
empresa, explicó que Reelsa logró posicionarse 
como proveedor de una importante compañía 
de autos eléctricos, tras competir con firmas de 

Alemania, Estados Unidos y México, gracias al 
alto nivel técnico de sus ingenieros. 
Conformada por 25 colaboradores altamente 
calificados, la empresa se especializa en el dise-
ño y la fabricación de dispositivos de precisión y 
componentes metálicos, principalmente para la 
industria automotriz, consolidándose como un 
referente de innovación y calidad en la región.
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Tere Jiménez y Salomón Rosas acuerdan 
fortalecer coordinación para el desarrollo 

económico de Aguascalientes

Con aparatos de última generación, DIF estatal 
fortalece su área de rehabilitación

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jimé-
nez, sostuvo una reunión de trabajo con Salo-
món Rosas Ramírez, coordinador general del 
Corredor Económico y del Bienestar de la Se-
cretaría de Economía del Gobierno de México, 
con el objetivo de fortalecer la colaboración ins-
titucional y promover el crecimiento económico 
en la entidad.
La gobernadora reiteró su disposición de traba-
jar de manera coordinada con la Federación, y 
aseguró que Aguascalientes está listo para ser 
protagonista en la nueva etapa de desarrollo 
económico que se impulsa a nivel nacional.
Salomón Rosas Ramírez reconoció el liderazgo 
de la gobernadora Tere Jiménez y destacó que 
“el compromiso del Gobierno federal es traba-
jar unidos por el bien de Aguascalientes y de 
México”. Asimismo, subrayó la importancia de 
sumar esfuerzos entre los distintos niveles de 
gobierno para hacer realidad los proyectos que 
transformarán el panorama económico del es-
tado.
Dijo que este encuentro forma parte del interés 
de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, y del secretario de Economía, Marcelo 
Ebrard Casaubón, por fortalecer el trabajo ins-

titucional y la buena coordinación entre la Fe-
deración y los gobiernos estatales.
Durante la reunión, la gobernadora y el funcio-

nario federal acordaron trabajar en unidad y 
en estrecha vinculación para promover inver-
siones, generar empleos y dar impulso al Pro-
grama “Hecho en México”, como parte de una 

estrategia nacional que busca detonar el de-
sarrollo económico regional y la prosperidad 
compartida.

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de 
las personas con discapacidad motriz, se adqui-
rieron dos nuevos aparatos para brindar reha-
bilitación a quienes lo necesiten: un sistema in-
ductivo y un equipo aeróbico de entrenamiento 
de remo y fuerza, cuya inversión asciende a un 
millón 200 mil pesos.
Así lo informó Aurora Jiménez Esquivel, presi-
denta y primera voluntaria del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Estatal 
de Aguascalientes, quien añadió que los nuevos 

aparatos cuentan con tecnología de última ge-
neración que permite a los usuarios recibir tera-
pias de forma más independiente, fortaleciendo 
brazos y piernas y fomentando su autonomía.
Jiménez Esquivel destacó que la atención a per-
sonas con discapacidad es una prioridad para la 
institución que encabeza y subrayó que se tra-
baja para brindar atención con calidad y cali-
dez. “Nuestro compromiso es ofrecer espacios 
dignos y equipados donde cada persona reciba 
la atención que merece, con respeto, empatía y 

la confianza de que su recuperación es lo más 
importante”, expresó.
Ricardo Alberto Macías Méndez, encargado de 
despacho de la Dirección de Servicios Médicos 
del DIF Estatal, explicó que los nuevos equipos 
permiten reducir hasta en un 80 por ciento el 
dolor de los pacientes, especialmente mediante 
el uso de ultrasonido y aparatos diseñados para 
quienes utilizan silla de ruedas o no cuentan 
con alguna extremidad inferior.
Las personas interesadas en acceder a esta te-

rapia de rehabilitación pueden acudir directa-
mente a la Dirección de Servicios Médicos, ubi-
cada en avenida Mahatma Gandhi s/n, esquina 
con República de Paraguay, fraccionamiento 
Agricultura, en un horario de lunes a viernes, 
de 8:00 a. m. a 8:00 p. m. También pueden co-
municarse al teléfono 449 910 25 85, extensión 
1140.
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"Llantas Independencia"
A n t e s  E u z k a d i

Descuentos especiales en:
Batería LTH
Amortiguadores marca GROP
Balatas
Llantas
y Aceites para motor.

En la compra de tus 
4 llantas alineación, 
valvulas y montaje 

gratis

del 9 al 17 de mayo

Promociones:Promociones:

Lunes a viernes de 9:00 a.m. a 5:30 p.m.

sábados de: 9:00 a.m. a 2:00 p.m.

Tel.  496 96 2 02 63
cel.  496 112 12 58
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Refrenda Gobierno de Zacatecas compromiso 
con la universalización de la salud

Celebra Gobierno de Zacatecas reintegración familiar 
de niñas, niños y adolescentes, bajo su resguardo

Zacatecas, Zac.- En representación del Gober-
nador David Monreal Ávila, el secretario general 
de Gobierno, Rodrigo Reyes Mugüerza, inaugu-
ró los trabajos de la Séptima Reunión Regional 
Zona Norte del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), donde destacó la importancia de 
la colaboración interinstitucional para avanzar 
en el objetivo de garantizar el acceso universal y 
gratuito a la salud.
Reyes Mugüerza hizo un llamado a la acción y 
a la unidad para enfrentar los desafíos en este 
rubro, con lo que reafirmó el compromiso del 
Gobierno de Zacatecas con la transformación 
del sistema de salud que impulsa la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo.
Enfatizó el espíritu de trabajo conjunto que im-
pulsa a las instituciones de salud, considerán-
dolos como “un ejército de portadores de espe-
ranza”. Añadió que “ya no estamos en tiempo 
de simular” ya que ahora se trabaja para garan-
tizar la gratuidad y la universalidad de la salud 
de manera contundente y transparente.
El secretario general de Gobierno también ex-
presó un profundo agradecimiento a la Presi-
denta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
pues, a través del IMSS, por primera vez se va 
a tener en Zacatecas un hospital de tercer nivel, 
ante lo que resaltó el valor histórico y social de 
esta obra para la entidad.
Afirmó que “a todos nos une el ideal, el anhelo 
de que todas las personas puedan tener el ac-
ceso efectivo a la salud; ese es el legado que los 
trabajadores del sector salud le van a entregar a 
México”.
Esta visión compartida, dijo, es el motor que 
impulsa los esfuerzos del gobierno y las institu-
ciones de salud para construir un sistema más 
justo y equitativo.
Reconoció que, si bien el camino hacia la uni-
versalización de la salud no estará exento de re-
tos, la voluntad política y el compromiso social 

prevalecerán. “Hay intereses que van a intentar 
frenar la transformación”, advirtió, e hizo un 
llamado a la unidad y la resiliencia para superar 
cualquier obstáculo.
Destacan proyecto de Hospital Regional
El titular de la representación del IMSS en Za-
catecas Leopoldo Santillán Arreygue, destacó 
que la construcción del nuevo Hospital Regio-
nal de Alta Especialidad en Zacatecas cumplirá 
un anhelado sueño de los zacatecanos en mate-
ria de salud, al significar una mejora sustancial 
en los servicios médicos.
“Nunca como ahora se le ha dado tanta impor-
tancia y apoyo a la salud en el pueblo de México, 
con un objetivo fundamental de una dirección 
imperdible hacia la universalización de la salud 
para las familias mexicanas”, afirmó.
El nuevo Hospital Regional de Alta Especiali-
dad en Zacatecas se construirá en una superficie 
de más de siete hectáreas; contempla 216 camas 
censables, 47 consultorios, la atención de 45 es-

pecialidades médicas, más quirófanos centra-
les, y la primera clínica de mama en el estado.
Además, contará con una Unidad de Medicina 
Nuclear con sala de hemodinamia, una clínica 
de dolor con cuidados paliativos, dos unidades 
de cuidados intensivos y un acelerador lineal, 
lo cual permitirá una gran especialización en su 
unidad oncológica; será el hospital público más 
importante y altamente resolutivo en segundo 
y tercer nivel de atención en el estado de Zaca-
tecas.
Banderazo de salida a 18 ambulancias
Con el propósito de reforzar la operación médi-
ca del IMSS en Zacatecas, se dio el banderazo a 
18 nuevas ambulancias, que forman parte de un 
programa nacional que distribuirá 1 mil ambu-
lancias a nivel nacional con una inversión de 4 
mil millones de pesos.
En Zacatecas se beneficia a nueve unidades mé-
dicas con el cumplimiento de la Norma Oficial 
Mexicana 34 para traslados programados.

En el evento estuvieron presentes el secretario 
general del IMSS, Jorge Gaviño Ambriz; el di-
rector de Operación Javier Guerrero García; la 
directora de Prestaciones Médicas, Alva Alejan-
dra Santos Carrillo; el director de Planeación 
para la Transformación Institucional, Arturo 
Johnatan de Lucio Ortega; el director de Finan-
zas, Marco Aurelio Ramírez Corzo; la directora 
Jurídica, Norma Gabriela López Castañeda, y la 
directora de Innovación y Desarrollo Tecnológi-
co, Claudia Laura Vázquez Espinoza.
Además, el titular de la Unidad de Personal, 
Alejandro Martínez Marquina, quien estuvo 
en representación del director de Administra-
ción, Borsalino González Andrade; el Director 
de Prestaciones Económicas y Sociales, Mauri-
cio Hernández Ávila, y la titular de la Unidad 
de Evaluación de Órganos Desconcentrados, 
Jaqueline Emiliam Moreno Gómez.

Zacatecas, Zac.- El Gobierno de Zacatecas, que 
encabeza el mandatario David Monreal Ávila, 
celebró con profundo compromiso y alegría 
la reintegración familiar de siete menores de 
edad, quienes se encontraban bajo cuidado y 
protección del Sistema Estatal para el Desarro-
llo Integral de la Familia (SEDIF), a través de 
la Casa Cuna “Plácido Domingo” y Casa Hogar 
para Jóvenes.
Se trata de tres niñas, tres niños —incluyendo 
una pareja de hermanos— y una adolescente, 
quienes, tras un riguroso proceso de acompa-
ñamiento psicoemocional, legal y social, fueron 
reintegrados con éxito a un entorno familiar se-
guro, amoroso y estable.
Este importante logro es resultado del incansa-
ble trabajo que realiza la Procuraduría de Pro-
tección de Niñas, Niños, Adolescentes y Familia 
del SEDIF, en coordinación con las casas asis-
tenciales del estado, instituciones que velan por 
el interés superior de la niñez y la adolescencia, 
a fin de garantizar su derecho a vivir en familia.
La Presidenta Honorífica del SEDIF, Sara Her-
nández de Monreal, ha sido una impulsora 
permanente de estas acciones humanitarias, al 
promover una atención digna, empática y espe-
cializada para cada niña, niño y adolescente que 
llega a los centros de resguardo del estado.
El proceso de reintegración se llevó a cabo 
con estricto apego a los protocolos nacionales 
e internacionales, en materia de derechos de 
la infancia, por lo que se priorizó el bienestar 
integral de cada menor, así como la evaluación 
psicosocial de las familias receptoras, en segui-
miento a lo establecido por la Ley General de los 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes.
Con acciones como éstas, el SEDIF Zacatecas 

reafirma que el futuro del estado se construye 
desde el presente, con justicia, sensibilidad y 

humanidad.



Invita Cecytez a estudiar el bachillerato en la 
mejor opción de Educación Media Superior

Fortalece Gobierno de Zacatecas 
capacitación en el sector turístico

Zacatecas, Zac.- El Colegio de Estudios Científi-
cos y Tecnológicos del Estado de Zacatecas (Ce-
cytez) invita a las y los jóvenes que egresan de 
secundaria, a inscribirse al Ciclo Escolar 2025-
2026 e ingresar a estudiar su preparatoria en la 
mejor opción de Educación Media Superior.
El director general del Cecytez, Julio César Or-
tiz Fuentes, explicó que en el Colegio ofrece, a 
quienes egresan de la educación básica, la op-
ción de estudiar un bachillerato general y elegir 
de entre una gran diversidad de carreras técni-
cas, y complementar su formación con sus pro-
gramas académicos, cívicos, artísticos, cultura-
les y deportivos, convirtiendo a las y los jóvenes 
en entes constructores de paz y bienestar para 
la entidad.
Ortiz Fuentes señaló que, dado el interés del 
Gobernador David Monreal Ávila en que nin-
gún joven se quede sin acceso a la educación, 
sin importar su condición social, económica o 
situación geográfica, el Subsistema implementa 
estrategias para poner al alcance su oferta aca-
démica a la juventud de Zacatecas.
El Cecytez cuenta con 13 planteles ubicados en 
los municipios de Calera, Fresnillo, Río Gran-
de, Tlaltenango, Jerez, Pinos, Noria de Ángeles, 
Pánfilo Natera y Vetagrande, donde se ofertan 
18 carreras técnicas: Animación digital, Biotec-
nología, Desarrollo sustentable de microem-
presas, Diseño gráfico digital, Electricidad, En-
fermería general, Gericultura, Mantenimiento 
automotriz, Mecatrónica.
Asimismo, cuenta con Minería, Preparación de 
alimentos y bebidas, Procesos de gestión admi-
nistrativa, Producción industrial de alimentos, 
Producción industrial, Programación, Puericul-
tura, Soporte y mantenimiento de equipos de 

cómputo, y Ventas.
El Cecytez cuenta también con 41 centros de 
Educación Media Superior a Distancia (Em-
sad), en 25 municipios de la entidad, entre los 
que destacan dos nuevos centros en Hacienda 
Nueva, Morelos, y Las Catarinas, Fresnillo. To-
dos ofrecen un bachillerato general con un For-
talecimiento para el Trabajo, que dota al egre-
sado de herramientas para afrontar los retos de 
la actualidad.
El director del Cecytez, Julio Ortiz, detalló que 
quienes optan por estudiar una carrera téc-
nica tienen la oportunidad de participar en el 
Sistema de Educación Dual, un modelo que les 

permite estudiar directamente al interior de las 
empresas, para consolidar con la práctica los 
conocimientos adquiridos en el aula y vincular-
se con el sector productivo de la región.
Asimismo, la totalidad del estudiantado puede 
optar por participar en los distintos programas 
académicos, culturales, artísticos y deportivos, 
de desarrollo tecnológico y de innovación, don-
de su trabajo puede llevarles a representar a 
Zacatecas en distintos certámenes nacionales, 
e incluso en el extranjero, como es el caso del 
Concurso Nacional de Creatividad e Innovación 
Tecnológica o el Festival Nacional de Arte y Cul-
tura, donde cada año participan estudiantes de 
todo el país.

Para ingresar al Cecytez, el proceso de inscrip-
ción permanecerá abierto desde ahora y hasta el 
próximo mes de agosto, por lo que las y los in-
teresados deberán acercarse a cualquiera de los 
54 espacios educativos con que cuenta el Cole-
gio, según su preferencia, con la documentación 
requerida y completar el proceso, mismo que no 
tiene costo. El inicio de clases será el próximo 
25 de agosto.
Toda la información sobre este proceso, carre-
ras, ubicación de los planteles, entre otros, pue-
de ser consultada en el sitio web www.cecyte-
zac.edu.mx, así como en las redes sociales bajo 
el nombre “cecytezac”.

Zacatecas, Zac.- En el marco del Programa 
Anual de Capacitación Gratuito para el Sector 
Turístico del Bienestar 2025, el Gobierno de 
Zacatecas, que encabeza el mandatario estatal 
David Monreal Ávila, ha priorizado la profesio-
nalización de los prestadores de servicios, como 
un eje fundamental para garantizar la competi-
tividad y la calidad en la oferta de la industria 
sin chimeneas.
Bajo el compromiso del Gobernador David 
Monreal Ávila de elevar los estándares de exce-
lencia en el sector, se llevó a cabo un curso de 
capacitación con el tema “Sensibilización para 
Policías en el Turismo”, dirigido al personal de 
Policía Municipal, Policía Vial Preventiva y Pro-
tección Civil del Pueblo Mágico de Guadalupe.
La capacitación se desarrolló en las instalacio-
nes de la Presidencia Municipal y se impartió a 
30 personas, al fortalecer el papel de los cuer-
pos de seguridad en la promoción de un turis-
mo seguro.
En continuidad con las acciones de capacita-
ción, se impartió un curso sobre “Manejo de Re-
des Sociales en el Turismo”, a 35 integrantes de 
la Asociación de Hoteles y Moteles del estado.
Esta iniciativa se enmarca en el compromiso 
por fortalecer las habilidades digitales y la pre-
sencia en línea, de los establecimientos turísti-
cos, reconociendo la importancia de una gestión 
efectiva en redes sociales para potenciar la pro-
moción y el alcance de los servicios ofrecidos.
La colaboración estrecha entre la Asociación y el 
Gobierno del Estado ha sido clave en el impulso 
de estas acciones de capacitación, que refleja un 
esfuerzo conjunto por el desarrollo económico y 

la excelencia en el sector turístico de Zacatecas.
Estas actividades de capacitación representan 
un paso significativo hacia la profesionalización 
y el fortalecimiento del sector turístico en Za-
catecas, al contribuir a la mejora continua de la 

calidad de los servicios y a la creación de expe-
riencias memorables para visitantes y turistas.
El Gobierno de Zacatecas reafirma su compro-
miso con la formación y la excelencia en el tu-
rismo, al impulsar un desarrollo sostenible y 

responsable que beneficie a la comunidad y pro-
mueva el crecimiento económico de la región.

ddel.com

DIARIO DIGITAL

Jueves 22 de mayo de 2025E STADO
NOTICIAS

EL LORETENSE
Página 15



Convivencia familiar, herramienta para prevención 
del suicidio en niñez y adolescencia

Advierte Carlos Peña que la plaga del gusano barrenador 
puede convertirse en otra crisis para Zacatecas

Zacatecas, Zac.- Fomentar la práctica de valores 
en la sociedad es un punto de interés en la ad-
ministración que encabeza el Gobernador Da-
vid Monreal Ávila, en especial para el cuidado 
de cada grupo de edad, como la niñez y la ado-
lescencia, edades donde, según las estadísticas, 
han aumentado de manera considerable los sui-
cidios en todo el mundo.
Víctor Manuel Aguilar Soria, médico psiquiatra 
de la Secretaría de Salud (SSZ), declaró que se 
estima que el 5 por ciento de quienes integran 
este grupo etario han pensado o intentado, al 
menos en una ocasión, quitarse la vida.
Externó que esta situación es preocupante, de 
ahí que los padres y madres de familia deben 
reforzar los lazos y el vínculo con sus hijos e hi-
jas, mediante la convivencia diaria, pues, en la 
actualidad, el mundo de las telecomunicaciones 
y el desarrollo digital han propiciado que cada 
vez menos actividades sean obligatoriamente 
presenciales, lo cual contribuye al aislamiento 
de las personas.
Aspectos tan cotidianos como las compras de 
artículos, servicios o hasta alimentos, se rea-
lizan por medio de aplicaciones, lo que exige 
menor interacción con otras personas; incluso 
actividades de ocio, como jugar, se pueden ha-
cer de manera virtual, con personas que pueden 
encontrarse a miles de kilómetros.
Aguilar Soria afirmó que, durante esta edad los 
niños y jóvenes, requieren del contacto con per-
sonas y la práctica de la socialización, la cual 
brinda herramientas para conocer e identificar 
y, sobre todo, externar las emociones que for-
man parte del ser humano.
Exhortó a padres y madres de familia a que 
aprovechen cada tiempo libre para organizar 
actividades que les permitan estar juntos, como 
una caminata, salir al parque más cercano, prac-
ticar deporte, realizar dinámicas y actividades 
que permitan conocer las inquietudes, gustos, 
anhelos y preocupaciones de sus hijos.
De igual manera, dijo, es necesario poner énfa-
sis en la observación de la vida diaria para que 
conozcan más a detalle su comportamiento y 
carácter, lo que será de gran ayuda para iden-
tificar rápidamente cambios en los hábitos dia-
rios que pueden ser signos de alarma y, ante 
cualquier señal, pueden acudir a su unidad de 
salud más cercana, donde el área de psicología 
puede brindar orientación gratuita.

Ante el abandono del campo que 
en reiteradas ocasiones se ha 
señalado porque los apoyos 
comprometidos para que los 
productores agropecuarios tra-
bajen y produzcan simplemente 

no llegan, o no llegan a tiempo, hoy Zacatecas 
tiene otra crisis en puerta, la plaga del gusano 
barrenador que ya es una realidad en el Estado.
Como se ha informado por diversos medios na-
cionales y locales, el gobierno de los Estados 
Unidos cerró hace dos semanas su frontera con 
México para no recibir importaciones de gana-
do en general. Se trata de una decisión que se 

tomó luego que en aquel país aparecieron ani-
males vacunos contaminados con la plaga del 
gusano barrenador.
Ante la medida que la propia Presidenta Clau-
dia Sheinbaum ha considerado como injusta, 
Carlos Peña prefiere que se asuman las respon-
sabilidades, que se prevean esas crisis, pero tal 
parece que los gobiernos de Morena tienen oí-
dos sordos o no saben cómo enfrentar esas cri-
sis.
El gusano barrenador se introdujo en México 
por la frontera sur con la entrada de ganado 
contaminado, pero eso no fue fortuito, en la ad-
ministración del Presidente López Obrador se 

permitió la apertura de esa frontera, sin las de-
bidas medidas de protección epidemiológicas.
El gusano barrenador se introduce en las heri-
das de cualquier tipo de animal y de ahí se re-
produce de manera exponencial, significando 
su avance una crisis que debe controlarse.
Por lo anterior, el Diputado Carlos Peña Badillo 
hizo este pronunciamiento en la Tribuna de la 
LXV Legislatura del Estado, solicitando a las au-
toridades estatales que prevean las medidas de 
contención y de vigilancia para que la presencia 
del gusano barrenador no se vaya a convertir en 
otra crisis, como la que ahora enfrentan los pro-
ductores agropecuarios por la falta de permisos 

para la perforación de pozos o la renovación de 
las concesiones.
Finalmente, el también Presidente del PRI dijo 
que espera la sensibilidad y la empatía de la 
Presidenta Claudia Sheinbaum para que emita 
un Decreto que salve a los productores agro-
pecuarios ante la crisis por la falta de abaste-
cimiento de agua, pero también hizo un llama-
do a las autoridades estatales para tomar todas 
las medidas de contención que sean necesarias, 
para evitar la plaga del gusano barrenador y la 
crisis económica que su llegada significaría para 
el campo zacatecano.

ddel.com

DIARIO DIGITAL

Jueves 22 de mayo de 2025E STADO
NOTICIAS

EL LORETENSE
Página 16



ddel.com

DIARIO DIGITAL

Jueves 22 de mayo de 2025NACIONAL
NOTICIAS

EL LORETENSE
Página 17

Estados Unidos reabrirá “muy pronto” la frontera 
al ganado mexicano, confía Sheinbaum

Sheinbaum destacó reducción de gravamen a remesas 
en EU, pero el objetivo es “cero impuesto”

A once días del cierre de la frontera por parte de 
Estados Unidos al ganado mexicano, debido a 
la plaga del llamado gusano barrenador, la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum confió este jueves 
en que “muy pronto” Estados Unidos reabra la 
frontera al ganado mexicano.
En ese sentido, la presidenta afirmó que se ha 
avanzado en las medidas que deben seguirse 
con el fin de erradicar esta plaga: “Hay mucha 
comunicación con la secretaria de Agricultu-
ra (Brooke Collins) con el propio secretario de 
Agricultura de México (Julio Berdegué). Enton-
ces se va avanzando en las medidas que hay que 
tomar. En estos casos, lo primero que se hace 
es la parte técnica y después ya se acuerdan las 
medidas que hay que tomar para evitar la con-
taminación de esta plaga. Hay muchos avances, 
esperamos que muy pronto se abra la frontera”.
Por el momento, subrayó, se está llevando a 
cabo, de manera conjunta, la parte técnica del 
combate al gusano barrenador: “No puedo decir 
con exactitud la fecha para la reapertura de la 
frontera (para que pase nuevamente el ganado 
mexicano), pero sí que ha habido muchos avan-
ces en esta comunicación binacional”.

La presidenta Claudia Sheinbaum mencionó el 
hecho, ocurrido este mismo jueves, de que le-
gisladores de Estados Unidos hayan reducido 
del 5 al 3.5% el impuesto a las remesas que en-
vían los trabajadores a sus países de origen.
Aunque es “un avance”, aseguró que su gobier-
no continuará trabajando con el fin de evitar 

que sea aplicada esta tarifa extra a los envíos de 
dinero que hacen los paisanos a sus familias en 
México. Detalló: “Esta madrugada se aprobó el 
presupuesto en el Congreso de Estados Unidos, 
aunque todavía falta que pase por el Senado. 
Y el trabajo que hemos estado haciendo, aquí 
agradecer al embajador de México en Estados 

Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, que ha 
sido muy importante; también agradecer a los 
senadores mexicanos que fueron a Estados Uni-
dos (a explicar las razones de por qué México 
rechaza esta propuesta)”.
Por lo pronto, explicó Sheinbaum, “la tasa del 
impuesto a remesas tuvo una disminución de 

5 al 3.5%, de todas maneras, nosotros no que-
remos que haya impuesto. Entonces vamos a 
seguir trabajando, informando a todas y todos, 
pero es algo que vale la pena reconocer, y vamos 
a seguir trabajando para que no haya ningún 
impuesto a las remesas que envían nuestros 
paisanos a sus familias en México”.



Inversión Extranjera Directa en primer 
trimestre es de 21 mil 400 mdd

“No se puede hacer ninguna especulación”: 
Sheinbaum a Marco Rubio por dichos sobre 

violencia en México

La Inversión Extranjera Directa en México 
(IED) en el primer trimestre de 2025 asciende 
a 21 mil 400 millones de dólares, lo que repre-
senta un máximo histórico en este ámbito eco-
nómico en nuestro país. Así lo informó Marce-
lo Ebrard, secretario de Economía, durante su 
participación en la conferencia mañanera de la 
presidenta Claudia Sheinbaum.
Al respecto, el funcionario federal acotó: “Este 
monto en dólares crece con respecto a todos los 
años anteriores, y es muy buena noticia porque 
enero-marzo fue un trimestre muy complejo en 
el escenario internacional y, sin embargo, la in-
versión creció en lo que llevamos de 2025 con 
respecto a los años anteriores, lo que significa 
que tenemos más reinversión y más capital lle-
gando a nuestro país por todas las vías”.
El máximo histórico en Inversión Extranjera 
Directa durante la etapa neoliberal, comparó 
Ebrard, fue de 9 mil 500 millones de dólares, 
alcanzado en 2018.
Sobre la instalación de los llamados Polos de 
Desarrollo Económico para el Bienestar (Po-
decobi), alineados con el Plan México, el fun-
cionario federal informó que este jueves fue 
anunciado el decreto presidencial que les dará 
origen. Estos polos, explicó, tienen que ver con 
el desarrollo de sectores estratégicos, desarro-
llo territorial, encadenamientos productivos e 
integración de pequeñas y medianas empresas, 
además de un incremento en contenido nacio-
nal, lo que busca lograr “prosperidad compar-
tida, gracias a los efectos económicos y sociales 
del Plan México”.

Los polos son, acotó Ebrard, “polígonos delimi-
tados territorialmente, dotados de infraestruc-
tura específica, beneficios fiscales localizados y 
facultades administrativas que buscan fomen-
tar la actividad económica”.
Detalló que los polos que ya están en marcha 
son los once adyacentes al corredor Interoceá-
nico (Oaxaca-Veracruz) y los nuevos polos en 
licitación estarán en ciudades de Campeche, 
Chihuahua, Durango, Estado de México, Gua-
najuato, Hidalgo, Puebla, Sinaloa, Tamaulipas, 

Tlaxcala, Veracruz, Michoacán y Quintana Roo. 
Y existen otras 18 ciudades en evaluación con el 
fin de establecer su propio polo.
Los sectores estratégicos que incluyen son: 
agroindustria, industria aeroespacial, auto-
motriz, electromovilidad, bienes de consumo, 
farmacéutica y dispositivos médicos, así como 
electrónica, semiconductores, química, petro-
química, textil, calzado, energías limpias, in-
dustria del papel y del plástico, entre otros ru-
bros.
Las secretarías y dependencias que participan 

en la selección y aprobación de cada polo son: 
Economía, Hacienda, Energía, Medio Ambien-
te y Recursos Naturales, Desarrollo Agrario, así 
como la Comisión Federal de Electricidad y la 
Comisión Nacional del Agua. Algunos de los cri-
terios que se consideran para la instalación de 
cada polo de desarrollo son: comunicación y co-
nectividad, factibilidad social, entorno educati-
vo, territorial e industrial, así como servicios e 
infraestructura, sostenibilidad y propiedad pú-
blica.

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de Méxi-
co, rechazó los dichos del secretario de Estado 
de los EE.UU., Marco Rubio, quien en la pre-
via dijo que la violencia política en nuestro país 
“es real” tras los asesinatos de dos funcionarios 
cercanos a la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Clara Brugada.
En la conferencia matutina de Palacio Nacional, 
Sheinbaum Pardo dejó en claro que se deben 
hacer las investigaciones correspondientes so-
bre el caso y no adelantar vísperas.
“A todos, incluido a Marco Rubio, no adelantar. 
Se tienen que hacer las investigaciones para sa-
ber cuál es la causa, el motivo de este lamenta-
ble y trágico homicidio”, dijo.
“No se puede hacer ninguna especulación hasta 
que no se hagan todas las investigaciones”, dejó 
en claro.
La mandataria mexicana descartó que se vaya a 
reforzar la seguridad de funcionarios federales, 
incluida ella misma, tras los asesinatos de los 
dos funcionarios capitalinos.
“No tenemos pensado (reforzar medidas de se-
guridad a funcionarios)”, sostuvo.
El secretario de Estado de los EE.UU., Marco 
Rubio, se refirió en la previa al ataque armado 
en donde fueron asesinados dos funcionarios 
cercanos a la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Clara Brugada.
Durante una audiencia en la Cámara de Repre-
sentantes de EE.UU., Rubio aseguró que “hay 
partes de México gobernadas por los cárteles”, 
y mencionó a los dos homicidios ocurridos en la 
capital del país.
“Creo haber escuchado anoche que otras dos 
personas fueron asesinadas en Ciudad de Mé-

xico, vinculadas con la alcaldesa de la ciudad”, 
dijo.
“La violencia política allí (en México) es real. 
Tienen un interés particular y el deseo de per-
seguir a estos cárteles, y queremos ayudarlos a 

equiparlos y brindarles información”, lanzó.
La mañana del martes 20 de mayo fueron ase-
sinados a balazos Ximena Guzmán, secretaria 
particular de la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Clara Brugada, y el asesor José Muñoz.

Los homicidios ocurrieron durante un ataque 
armado en plena Calzada de Tlalpan y calle Na-
poleón, a la altura de la colonia Moderna. Con 
información de López-Dóriga Digital.
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Sheinbaum confirma que no hay avances 
en negociaciones con la CNTE

Inflación repunta a 4.22% durante 
la primera quincena de mayo

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, informó que no hay avances en las ne-
gociaciones con los maestros de la Coordina-
dora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), quienes se manifiestan desde 1l 5 de 
mayo en la Ciudad de México.
No hay avance”, respondió a pregunta expresa 
en la conferencia matutina de Palacio Nacional.
La mandataria mexicana reprochó a los docen-
tes agredieran en la previa a youtubers que son 
afines a la Cuarta Transformación, y a quienes 
envió un mensaje de solidaridad.
“Lamento lo ocurrido con el compañero del 
Chapucero eso no es de organizaciones sociales 
que buscan una demanda justa”, apuntó.
“La CNTE tiene que decir si eso forma parte del 
movimiento o si fue una provocación”, refirió 
Sheinbaum Pardo esta mañana.
Maestros de la Coordinadora Nacional de Tra-
bajadores de la Educación (CNTE) bloquearon 
en la previa los accesos al Palacio Nacional, y 
ocasionaron que la mañanera de la presidenta 
Sheinbaum Pardo fuera a distancia.
Los docentes buscan de esta forma presionar 
para acelerar el diálogo con la mandataria mexi-
cana, a quien piden mejoras laborales, pese al 
anuncio la semana pasada de un 9 por ciento 
al salario del gremio magisterial, y más días de 

vacaciones, entre otras cosas.
Debido al bloqueo, funcionarios, el personal en-
cargado de la transmisión de la conferencia ma-
tutina de Sheinbaum y reporteros no lograron 
ingresar al inmueble por lo que la mandataria 

anunció que ofrecerá su conferencia a través de 
sus redes sociales.
Los maestros, incluso, prendieron fuego frente 
a las puertas de Palacio Nacional y quitaron las 
vallas que rodeaban el inmueble.

La CNTE mantiene un plantón indefinido en el 
Zócalo de la Ciudad de México desde el 15 de 
mayo. Con información de López-Dóriga Digi-
tal.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi) reveló que la inflación general anual en 
México se ubicó en 4.22 por ciento durante la 
primera quincena de mayo, más de lo esperado 
por los especialistas.
En un comunicado, se explicó que el Índice Na-
cional de Precios al Consumidor (INPC) regis-
tró un nivel de 139.878: aumentó 0.09 por cien-
to respecto a la quincena anterior. En el mismo 
periodo de 2024, la inflación quincenal fue de 
-0.21 % y la anual, de 4.78 por ciento.
El índice de precios subyacente, considerado un 

mejor parámetro para medir la carestía general 
porque elimina artículos de alta volatilidad, in-
crementó 0.16 por ciento a tasa quincenal. A su 
interior, los precios de las mercancías subieron 
0.13 % y los de servicios, 0.18 por ciento.
A tasa quincenal, el índice de precios no sub-
yacente disminuyó 0.15 por ciento. Dentro de 
este, los precios de los productos agropecuarios 
crecieron 2.30 % y los de energéticos y tarifas 
autorizadas por el gobierno cayeron 2.10 por 
ciento. Esto como resultado de los ajustes en 
las tarifas eléctricas por temporada cálida en 11 

ciudades del país.
En la primera quincena de mayo de este año, 
los productos genéricos cuyas variaciones de 
precios, al alza y a la baja, destacaron por su in-
cidencia sobre la inflación general fueron los si-
guientes: pollo, jitomate, vivienda propia, cine, 
así como carne de res, con incrementos en sus 
precios. En contraste, la electricidad, el tequila 
y el limón disminuyeron sus precios.
El índice de precios de la canasta de consumo 
mínimo, conformada por 170 productos y servi-
cios, tuvo un alza quincenal de 0.05 por ciento y 

de 4.09 % a tasa anual. En el mismo periodo de 
2024, estas variaciones fueron de -0.39 y 4.58 
por ciento, en ese orden.
Los precios al consumidor cerraron en 2024 con 
una subida del 4.21 por ciento, su menor nivel 
en cuatro años, tras el 4.66 % de 2023 y el 7.82 
por ciento en 2022, el mayor nivel en 22 años y 
del siglo para un fin de año. Con información de 
López-Dóriga Digital.
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Aumentan a mil 520 los casos de sarampión 
en México; reportan cuatro muertes

Gobierno de México presume récord en 
inversión extranjera y exportaciones

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que los 
casos confirmados de sarampión en México au-
mentaron a mil 520, lo que representa un incre-
mento del 261% en comparación con el boletín 
epidemiológico del 16 de abril.

Los contagios se distribuyen en 17 estados y 55 
municipios del país, siendo Chihuahua la enti-
dad más afectada, con mil 434 casos confirma-
dos, Sonora con 30 casos y Zacatecas con 13.
En las últimas 72 horas se registraron 78 nue-

vos casos, así como cuatro defunciones: tres en 
Chihuahua y una en Sonora.
Pese al aumento sarampión, la tasa de letalidad 
se mantiene baja. Chihuahua reporta una tasa 
de 0.21%, mientras que Sonora presenta una 

del 3.33%. En la mayoría de los estados afecta-
dos no se han reportado muertes. Con informa-
ción de La silla rota.

El Gobierno de México presumió en la confe-
rencia matutina de Palacio Nacional un récord 
en inversión extranjera y en las exportaciones.
Marcelo Ebrard, titular de Economía, que se re-
gistraron 21.4 millones de dólares de inversión 
extranjera en el primer trimestre de 2025, pese 
al escenario económico complejo a nivel mun-
dial.
“Esto es como viene evolucionando desde 2012 
la inversión extranjera directa de México. Como 
ustedes verán, el último dato es 21.4 miles de 
millones de dólares, es el más alto histórico que 
hay 21,400 millones de dólares. Esto crece res-
pecto a todos los años anteriores”, dijo.

“Eso es muy buena noticia porque es un trimes-
tre que ha sido complejo en el escenario inter-
nacional y, sin embargo, esta inversión creció 
respecto a los años anteriores y fija que tene-
mos más reinversión y más capital llegando a 
nuestro País por todas las vías, es muy buena 
noticia”, puntualizó.
Edgar Amador, secretario de Hacienda (SHCP), 
refirió que las exportaciones mexicanas alcan-
zaron un máximo histórico en marzo, lo que 
muestra una solidez comercial del país.
“Los datos duros muestran lo siguiente: las ex-
portaciones alcanzan un máximo histórico en 
marzo y también tuvimos el superávit comercial 

más alto de los últimos cinco años”, declaró.
Entonces, el sector externo mexicano, que ha 
dado algo de qué hablar en los titulares, mues-
tra una solidez bastante interesante, los datos 
de exportaciones, la balanza comercial, una sa-
lud muy robusta por parte del sector externo del 
país”, refirió.
“Esto es lo que nos convence, digamos, de que 
la variable más importante de la economía, que 
es el consumo, va a permanecer sólido en los 
próximos trimestres y en los próximos años”, 
puntualizó.
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dejó 
en claro que el récord en la inversión extranjera 

es una muestra de la confianza que se tiene en 
México.
“El tema de los aranceles cambió mucho la eco-
nomía mundial. Los indicadores de la economía 
de México son muy buenos si no se pensaría 
esta idea que se ha hecho de que hay demasiada 
incertidumbre y no hay inversión”, expresó
“Y resulta que la inversión extranjera en México 
en el primer trimestre fue mayor que la 2024, 
pues eso quiere decir que hay confianza en la in-
versión nuestro país”, agregó. Con información 
de López-Dóriga Digital.
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León XIV insta a una “Iglesia misionera” para 
“una paz verdadera y duradera” en el mundo

Cámara de Representantes de EE.UU. aprueba plan 
fiscal de Trump, que incluye impuesto a remesas

El papa León XIV abogó por un modelo de “Igle-
sia misionera” que ayude a llevar “una paz ver-
dadera y duradera” en un mundo “herido por la 
guerra, la violencia y la injusticia”, en una au-
diencia a los participantes en la Asamblea Ge-
neral anual de las Obras Misionales Pontificias.
Las misiones, con “su servicio comprometido”, 
son “el ‘principal medio’ para avivar la respon-
sabilidad misionera entre todos los bautizados 
y sostener a las comunidades eclesiásticas ahí 
donde la iglesia es joven”, recalcó el pontífice 
estadounidense.
Según remarcó, él mismo lo constató durante 
su estancia de casi cuatro décadas como misio-
nero en Perú, país del que también tiene la na-
cionalidad.
“La Iglesia misma, en todos sus miembros, está 
llamada cada vez más a ser una Iglesia misione-
ra, que abre los brazos al mundo” y “se convierte 
en fermento de concordia para la humanidad”, 
dijo el papa, citando su homilía de la misa de 
inicio de pontificado del 18 de mayo.
Asimismo, remarcó que “la promoción del celo 
apostólico en el Pueblo de Dios sigue siendo un 
aspecto esencial de la renovación de la Iglesia, 
tal como la concibió el Concilio Vaticano II, y es 
aún más urgente” a día de hoy.
“Nuestro mundo, herido por la guerra, violen-
cia y la injusticia, necesita escuchar el mensaje 
evangélico del amor de Dios”, agregó.
El papa León XIV también hizo referencia al 
mensaje de su antecesor, Francisco.

“Estamos llamados a llevar a todos los pueblos, 
más aún, a todas las criaturas, la promesa evan-
gélica de una paz verdadera y duradera, que es 
posible porque, en palabras del papa Francisco, 
‘el señor ha vencido al mundo y a su conflicti-
vidad permanente haciendo la paz mediante la 
sangre de su cruz'”, dijo el actual pontífice.
Y destacó “la importancia de fomentar un es-
píritu de discipulado misionero en todos los 

bautizados, y un sentido de urgencia en llevar a 
Cristo a todos los pueblos”.
Asimismo, agradeció a los miembros de las 
Obras Misionales Pontificias “el esfuerzo” de 
cada año para promover la Jornada Mundial de 
las Misiones, en el penúltimo domingo de octu-
bre.
“Como Obras encargadas de participar en el 
mandato misionero del papa y del Colegio Epis-
copal, están llamados a cultivar y promover en 

sus miembros la visión de la Iglesia como co-
munión de creyentes”, aseguró el papa estadou-
nidense.
A su vez, apeló a una “dimensión universal de 
la misión evangelizadora”, e instó a “un enfo-
que renovado en la unidad y universalidad de 
la Iglesia” que “corresponde precisamente al 
carisma auténtico de las Obras Misionales Pon-
tificias”. Con información de EFE.

La Cámara de Representantes de EE.UU. apro-
bó este jueves por estrecho margen el megapro-
yecto el polémico plan fiscal impulsado por el 
presidente Donald Trump, que incluye un im-
puesto de 3.5 por ciento a remesas de migran-
tes, y que ahora pasará a discusión en el Senado.
El plan, bautizado por Trump como el “gran y 
hermoso proyecto de ley”, pasó con una mayo-
ría de 215-214 tras una larga sesión nocturna y 
luego de que congresistas republicanos conser-
vadores, contrarios a la legislación por conside-
rar que aumenta el déficit, sostuvieran varias 
reuniones con la Casa Blanca para llegar a un 
acuerdo
El voto final se realizó a primera hora de la ma-
ñana, al cierre de una maratónica negociación 
de más de 24 horas, que comenzó poco antes 
del mediodía del miércoles, con los republica-
nos centrados en cerrar diferencias.
Ahora pasará al Senado de EE.UU., donde será 
debatido por la mayoría republicana, con la 
intención de que llegue al Despacho Oval de 
Trump antes del simbólico 4 de julio, Día de la 
Independencia estadounidense.
El megaproyecto de ley incluye la extensión de 
las exenciones fiscales de Trump en su primer 
mandato (2017-2021) y añade nuevas rebajas, 
como las exenciones a las propinas y a los pagos 
para comprar automóviles fabricados en Esta-
dos Unidos.
Incluye un incremento en los fondos para el 
manejo fronterizo y la aplicación de la dura po-
lítica migratoria del presidente republicano, así 
como restricciones a los programas de ayuda 
de comida y de asistencia sanitaria Medicaid y 
Medicare, entre los temas más polémicos en las 
negociaciones.
También estipula un aumento en el límite de 
exenciones a impuestos locales y estatales, otro 
de los puntos de discordia entre legisladores.
Según la más reciente proyección de la Oficina 
de Presupuesto del Congreso (CBO en inglés), el 
proyecto de ley sumará 2,4 billones de dólares 
en 10 años a la deuda nacional, que actualmente 
se estima en más de 36 billones de dólares.

Para compensar este gasto, la legislación busca 
recortar la financiación a programas de seguri-
dad social en más de 1 billón de dólares en 10 
años.
Analistas advierten que la nueva legislación po-
dría imponer recortes de unos 500 mil millones 
de dólares al Medicare para mantener el défi-
cit dentro de los márgenes legales fijados por el 
Congreso.
De acuerdo con las limitaciones propuestas, 
unos 8,7 millones de personas en el país podrían 
quedar sin cobertura médica del Medicaid, se-
gún la CBO, una oficina sin afiliación política 
que lleva la contaduría del Capitolio.
Trump y el presidente de la Cámara de Repre-
sentantes, el republicano Mike Johnson, han 

insistido en que estos recortes están dirigidos 
a terminar la cobertura a “inmigrantes ilegales 
que se aprovechan” de estas ayudas.
Estas restricciones al Medicaid han sido uno de 
los puntos de desacuerdo más agudos entre el 
ala centrista y conservadora del Partido Repu-
blicano. Los conservadores piden recortes más 
agresivos e inmediatos, mientras que los mode-
rados se manifiestan preocupados por la afecta-
ción que traerían a sus distritos.
Estos desencuentros amenazaron con demorar 
la aprobación del megaproyecto de ley en la Cá-
mara y provocaron advertencias por parte del 
mandatario republicano, quien visitó el Congre-
so para reunirse con los miembros de su partido 
contrarios a la propuesta.

En la tarde de este miércoles, Trump convocó a 
la Casa Blanca a los legisladores todavía reacios 
a aceptar la legislación y horas después, los in-
decisos cambiaron su postura.
El plan también incluye un polémico impuesto 
del 3.5 por ciento a las remesas enviadas fuera 
del país, que han provocado nuevas críticas de 
la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
que lo considera “una injusticia” y una acción 
“discriminatoria” que afectaría a los migrantes 
mexicanos en EE.UU.
También busca recortar programas de energía 
limpia impulsados por el expresidente Joe Bi-
den (2021-2025) y subidas de impuestos a uni-
versidades. Con información de EFE.



Israel condena como “antisemitismo” el ataque 
a dos miembros de su embajada en EE.UU.

La base de SpaceX, la empresa aeroespacial 
de Musk, obtiene el estatus oficial de ciudad

El presidente de Israel, Isaac Herzog, calificó 
como “un acto despreciable de odio y antisemi-
tismo” el asesinato a balazos de dos miembros 
de la embajada israelí en EE.UU..
“Es un acto despreciable de odio y antisemi-
tismo que se ha cobrado la vida de dos jóvenes 
empleados de la embajada de Israel. Nuestros 
corazones están con los seres queridos de los 
asesinados y nuestras oraciones inmediatas es-
tán con los heridos”, indicó Herzog en un men-
saje en redes sociales.
El presidente israelí dijo estar “devastado” por 
la noticia, y aseguró que el “terror y el odio” no 
romperán el espíritu del país.
En un comunicado posterior, la oficina de Her-
zog detalló que el mandatario habló por teléfo-
no con el embajador israelí en EE.UU., Yechiel 
Leiter, y con Ted Deutch, director ejecutivo del 
Comité Judío Americano (AJC), que organiza-
ba el evento en el que fueron asesinados los dos 
empleados.
Herzog pidió a Leiter que transmitir sus condo-
lencias al resto de los empleados de la embaja-
da, y “expresó su pesar por la trágica pérdida de 
dos jóvenes empleados de la Embajada de Is-
rael, una pareja que pronto se comprometería, 
que fueron asesinados en el ataque”, explicó la 
oficina.
En su conversación con Deutch, el presidente 
fue informado sobre el evento organizado por el 

AJC, en el que se reunían “jóvenes líderes” de la 
comunidad judía estadounidense.
El ministro de Exteriores israelí, Gideon Saar, 
aseguró que Israel está en contacto con Was-
hington sobre lo ocurrido, y aseguró que los 
representantes israelíes en el mundo están es-
pecialmente expuestos al riesgo. “Israel no se 
rendirá ante el terror”, dijo Saar en un mensaje.

También el ministro israelí de Finanzas, Bezalel 
Smotrich, reaccionó al ataque, atribuyéndolo al 
“mismo odio antisemita latente” de los ataques 
del 7 de octubre de Hamás.
“Este pueblo es más fuerte que cualquier odio y 
superará el deseo de asesinar de sus enemigos”, 
dijo Smotrich.
Los dos empleados de la embajada asesinados 

se encontraban en el exterior del Museo Judío 
de la Capital en Washington, donde se estaba 
celebrando el evento del AJC, cuando fueron 
tiroteados. El Departamento de la Policía Me-
tropolitana y el FBI continúan investigando el 
suceso. Con información de EFE.

El área donde está la base de SpaceX, la em-
presa aeroespacial de Elon Musk, se convirtió 
oficialmente en una ciudad llamada ‘Starbase‘, 
pese a la oposición de grupos ambientalistas.
Los oficiales del condado de Cameron (Texas), 
en la frontera sur de EE.UU., certificaron el 
martes los resultados de unas elecciones locales 
a principios de mayo, donde ganó el sí a favor de 
crear la nueva ciudad.
“Con un gobierno local, estamos emocionados 
de crear la mejor ciudad para nuestra comuni-
dad”, escribió Starbase en su cuenta de la plata-
forma X, también propiedad de Musk, en reac-
ción a la decisión.
En los comicios solo tuvieron la oportunidad de 
votar los 283 residentes de Boca Chica Village, 
un área no incorporada del condado de Came-
ron donde principalmente viven trabajadores 
de SpaceX. La mayoría de ellos (212) votaron a 
favor de crear la ciudad de ‘Starbase’.
En los comicios también se eligió como alcalde 
al vicepresidente de Lanzamientos de SpaceX, 
Bobby Peden, y a otros dos empleados de la em-
presa de Musk como comisionados, según reco-
gieron medios locales.
La creación de esta nueva ciudad le otorga a la 
empresa de Musk un mayor control sobre la 
zona, cerca de una reserva y parque nacional y 
ubicada a las orillas del Golfo de México, rebau-
tizado por el presidente, Donald Trump, como 
Golfo de América.
El magnate y figura clave en el Gobierno de 
Trump ha buscado durante años deshacerse de 
las restricciones ambientales y federales que re-
gulan los lanzamientos de cohetes desde Spa-
ceX.
Con apoyo del Partido Republicano de Texas, el 
Senado estatal aprobó una ley que permitirá a 
las autoridades de la nueva ciudad de Starbase 
cerrar una playa en Boca Chica, una potestad 
que le corresponde al condado.
Varios grupos ambientalistas en la región han 
expresado su descontento con las actividades 
de Starbase, asegurando que atentan contra la 
población indígena de la zona y destruyen “de-
cenas de acres de hábitat natural”, según señaló 
la Red de Justicia Ambiental del Sur de Texas 

en un comunicado.
A principios de mayo, la Administración Fede-
ral de Aviación (FAA) de EE.UU. dio luz verde 
a SpaceX para realizar hasta 25 lanzamientos 
cada año de su cohete Starship.
En total, SpaceX ha efectuado ocho vuelos de 
prueba del Starship. Durante los dos últimos, 
en enero y marzo de este año, parte del cohete 

explotó y los escombros cayeron en diferentes 
lugares del Caribe.
En enero, antes de la toma de posesión de 
Trump, la FAA pidió a SpaceX que investigara 
las causas de la explosión del Starship. El mag-
nate criticó entonces duramente a la agencia, 
acusándola de sobrepasarse en sus funciones 
como reguladora.

Ahora, aprovechando la influencia que tiene 
dentro de la Administración de Trump, Musk 
se ha encargado de imponer represalias en la 
FAA, incluyendo una reducción de presupuesto 
y presiones para que la agencia retire las barre-
ras a sus planes para SpaceX, según detalló una 
investigación del medio estadounidense ProPu-
blica. Con información de EFE.
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EE.UU. pronostica hasta 10 huracanes en una temporada 
del Atlántico por encima del promedio

Nueva York recuerda a víctimas del buque 
Cuauhtémoc entre oraciones y música mariachi

La temporada de ciclones del Atlántico tendrá 
este año hasta 10 huracanes y 19 tormentas con 
nombre, por encima del promedio histórico, 
pronosticó la Oficina Nacional de Administra-
ción Oceánica y Atmosférica (NOAA, en inglés) 
de Estados Unidos.
La proyección, que cada mayo hace esta agen-
cia gubernamental, refleja que este año habría 
un total de entre seis y 10 huracanes, de los que 
entre tres y cinco serían mayores, además de 13 
a 19 tormentas con nombre, es decir, con vien-
tos sostenidos mayores a los 62 kilómetros por 
hora.
“Estamos prediciendo una temporada por enci-
ma del promedio, una vez más, en 2025. Espe-
cíficamente, hay un 60 por ciento de probabili-
dad de una temporada por encima de lo normal, 
de 30 por ciento cercana a lo normal y de solo 
10 por ciento por debajo”, explicó Ken Graham, 
director del Servicio Nacional de Meteorología 
(NWS, en inglés), en una conferencia. Con in-
formación de EFE.

Centenares de mexicanos se reunieron este 
miércoles en una vigilia en Nueva York por las 
víctimas del accidente del buque escuela Cuau-
htémoc, que impactó el sábado contra el puen-
te de Brooklyn dejando dos cadetes fallecidos y 
una veintena de heridos.
El acto, de unas dos horas de duración pese a la 
lluvia y celebrado en las inmediaciones del lu-
gar del siniestro, estuvo organizado por la neo-
yorquina Academia de Mariachi Nuevo Amane-
cer, en un evento al que también asistieron el 
comisionado de Inmigración de la alcaldía de 
Nueva York, Manuel Castro, y el comisionado 
del Departamento de Transporte, Ydanis Rodrí-
guez, para dar apoyo a la comunidad mexicana 
de la Gran Manzana.
“El Cuauhtémoc era un símbolo para todos”, 
afirmó Castro -de raíces mexicanas- mientras 
Rodríguez expresaba que “hoy toda Nueva York 
es mexicana”.
Frente a ellos, varios centenares de personas 
agitaban pequeñas banderas de México y colo-
caban coronas de flores en un evento que estuvo 
presidido por las fotos de los fallecidos en una 
pancarta gigante donde en el centro aparecía 
una imagen del buque.
“El Cuauhtémoc volverá más fuerte a surcar es-
tas aguas (…) Que viva México y que vivan los 
marineros”, pudo escucharse durante el evento.
El buque volverá a México en noviembre
Sobre el futuro del buque escuela Cuauhtémoc, 
el cónsul interino de México en Nueva York, 
Joaquín Gerardo Pastrana Uranga, dijo que 
retomará su viaje “tan pronto como esté repa-
rado” y que, como estaba previsto, retornará a 
México en noviembre.
Pastrana Uranga recordó “con mucha tristeza” 
que desde el consulado se habían estado prepa-

rando pare recibir al barco porque era “un re-
galo a la comunidad mexicana” de Nueva York, 
pues suponía “un estímulo y traía un mensaje 
de buena voluntad” en “tiempos difíciles”.
Además, en el acto también intervinieron el sa-
cerdote Fabian Arias, pastor de la congregación 
hispana de Saint Peter’s Church en Nueva York 
y reconocido activista en favor de los derechos 
de los migrantes, y el reverendo César Cruz, de 
la Iglesia Apostólica de Manhattan.
Tras brindarse el servicio religioso, incluido un 
minuto de silencio y la lectura de pasajes de la 

Biblia, varios grupos de mariachis rindieron 
tributo, con canciones populares como ‘México 
lindo’ o ‘Amor eterno’, a los cadetes fallecidos 
América Yamilet Sánchez, de 20 años, y Adal 
Jair Marcos, de 23.
El suceso, que dejó 22 cadetes heridos, dos de 
los cuales están aún en un hospital en Nueva 
York y el resto regresó a su país, ocurrió en mo-
mentos en que el buque, con poco más de 180 
personas a bordo, zarpaba tras una visita a la 
ciudad, que comenzó el 13 de mayo como parte 
de su misión de diplomacia pública y formación 

naval, y que pretendía continuar en su próximo 
destino, Islandia.
La Junta Nacional de Seguridad en el Transpor-
te de EE.UU. comenzó una investigación sobre 
el accidente y un informe preliminar podría 
estar listo en 30 días, según indicó la agencia 
el lunes, mientras que la Secretaría de Marina 
(Semar) confirmó hoy que un piloto portuario 
de Nueva York maniobraba el buque en el mo-
mento del accidente. Con información de EFE.
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EE.UU. declara partes de su frontera con 
México como “áreas de defensa nacional”

Varios muertos al estrellarse un avión 
pequeño en San Diego, California

La Embajada de Estados Unidos en México 
anunció que ciertas zonas de su frontera con 
nuestro país son consideradas como “áreas de 
defensa nacional”.
En un aviso por medio de redes sociales, la Em-
bajada explicó que estas zonas son consideradas 
extensiones de bases militares de los EE.UU., 
“por lo que cualquier persona no autorizada 
que ingrese en estas áreas será objeto de multa, 
detención, enjuiciamiento y encarcelamiento”.
“NO ENTRES. Arriesgas tu libertad en un viaje 
destinado al fracaso”, se apuntó en el aviso de 
redes sociales.
En el mensaje, se puede ver a dos militares de 
EE.UU. colocando este tipo de avisos en su 
frontera sur.
La declaratoria de las áreas de defensa nacional 
se basan en las disposiciones de la directiva emi-
tida por el secretario de la Defensa de EE.UU., 
en virtud de las disposiciones de la Sección 21 
de la Ley de Seguridad Interna de 1950.
También está prohibido el ingreso de vehículos, 
además de tomar fotografías hacer anotaciones, 
dibujos, mapas o representaciones gráficas del 
área y de sus actividades, a menos que estén 
autorizadas por el titular del Departamento de 
Defensa. Con información de López-Dóriga Di-
gital.

Un número no identificado de personas murie-
ron al estrellarse un avión pequeño en un barrio 
de San Diego, en el sur de California, provocan-
do un incendio que arrasó con una decena de 
casas y obligó a la evacuación de vecinos y el 
cierre de carreteras.
“Se confirman varias muertes en un accidente 

cerca de la calle Sculpin y la calle Santo”, ubi-
cadas en el norte de San Diego, informó el De-
partamento de Policía de San Diego en X, sin 
precisar cifras.
Las autoridades agregaron que una persona fue 
hospitalizada, mientras que otras dos que han 
sido atendidas por este incidente ya han sido 

dadas de alta.
El aparato, un Cessna 550, se estrelló cerca del 
Aeropuerto Ejecutivo Montgomery-Gibbs en 
California, alrededor de las 3:45 h local.
Se desconoce el número de personas a bordo en 
este momento.
La Administración Federal de Aviación (FAA, 

por sus siglas en inglés) y la Junta Nacional de 
Seguridad en el Transporte (NTSB) investiga-
rán el incidente.
La NSTB dirigirá la investigación y proporcio-
nará información actualizada. Con información 
de EFE.
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Jardine dice que América debe controlar la 
ansiedad para conseguir el tetracampeonato

Un año de cárcel para cada uno de los cinco 
acusados de insultar a Vinicius en Valladolid

El brasileño André Jardine, entrenador del tri-
campeón América, dijo este miércoles que su 
equipo debe controlar la ansiedad para aspirar 
a conseguir el tetracampeonato.
“Debemos mantener el foco, no mirar los ré-
cords, eso no ayuda. Debemos estar con la mis-
ma hambre que tuvimos en la primera final que 
enfrentamos. Lo hecho ya está. No podemos 
permitir que el futuro nos traiga ansiedad si 
queremos alcanzar el tetracampeonato”, afirmó 
el técnico.
Jardine habló un día antes que se juegue el par-
tido de ida de la final del Clausura 2025 en la 
que este jueves las Águilas recibirán al Toluca, 
instancia en el que buscarán sacar una ventaja 
que les permita en el juego de vuelta del próxi-
mo domingo completar una hazaña histórica.
“Claro que queremos construir alguna ventaja 
para enfrentar el segundo juego. Estamos muy 
felices de estar tan cerca de un objetivo tan 
importante. Peleamos con Toluca y eso me da 
mucha alegría. Tengo confianza en completar el 
objetivo que nos fijamos”, señaló el timonel.
América es el máximo ganador de ligas en el 
fútbol mexicano con 16 títulos, tres de ellos en 
las más recientes ediciones del certamen.
En este Clausura 2025 busca convertirse en el 
primer equipo en ganar cuatro títulos consecu-
tivos desde que se instauraron los torneos cor-
tos en 1996, algo que el español Álvaro Fidalgo 
confió en que lograrán si se mantienen mental-
mente fuertes.
“El tema mental es crucial. Los dos equipos te-
nemos presiones diferentes. Ellos llevan mu-

chos años sin ser campeón y quieren el título, 
nosotros queremos conseguir el tetracampeo-
nato. El que sepa manejar mejor la ansiedad va 
a ser el que logre imponerse”, subrayó Fidalgo.
Otro de los factores que será determinante para 
levantar el trofeo será el hambre de gloria, que 
según el capitán Henry Martín, las Águilas man-

tienen como si fueran a jugar su primera final.
“No perdemos el hambre de querer ir por más 
títulos, no nos conformamos con un tricampeo-
nato. Estamos a dos juegos de hacer algo his-
tórico. Sería muy lindo que algún día nuestros 
hijos vean el legado que dejamos acá”, puntua-
lizó Martín.

Esta es la segunda vez en la historia que Améri-
ca y Toluca chocan en una final. En la primera, 
el equipo azul y crema se coronó en la tempora-
da 1970-71. Con información de EFE.

La Audiencia Provincial de Valladolid ha conde-
nado a un año de prisión por un delito de odio 
a cada uno de los cinco acusados de insultar a 
Vinicius Jr. en el partido de fútbol disputado el 
30 de diciembre de 2022 en el Estadio José Zo-
rrilla de Valladolid.
Los encausados han ratificado este miércoles 
que asumen esa pena una vez alcanzado un 
acuerdo entre las partes, tras lo que el magistra-
do presidente de la Sala ha adelantado el fallo 
de la resolución judicial.
Según las conclusiones provisionales de con-
formidad de la Fiscalía, que han reconocido 
los acusados en la Audiencia de Valladolid, los 
hechos ocurrieron durante el encuentro entre 
el Real Valladolid CF y el Real Madrid CF, co-
rrespondiente a las quince jornadas de LaLiga 
Santander.
Fue en torno al minuto 88 de ese partido de liga 
de Primera División, con ocasión de la sustitu-
ción del jugador del equipo visitante Vinicius 
Jr., cuando el jugador se dirigía al banquillo vi-
sitante por la zona exterior del terreno de juego 
y los investigados profirieron las expresiones 
insultantes.
 El delantero brasileño del Real Madrid, Vini-
cius Jr., en una foto de archivo. Foto de EFE / 
Juanjo Martín.

Esos insultos, “proferidos con la indudable in-
tención de humillar y lesionar la dignidad del 
jugador por evidentes motivos racistas, resul-
taron documentados por varias grabaciones 
efectuadas por aficionados que presenciaban el 
encuentro desde distintos puntos del graderío” 
y fueron publicadas en redes sociales.
Tales expresiones tuvieron gran repercusión 
pública a nivel nacional e internacional y die-
ron lugar a la apertura frente a los acusados 
de expedientes administrativos de sanción ac-
tualmente suspendidos por la Comisión Estatal 
Contra la Violencia, el Racismo, la Xenofobia y 

la Intolerancia en el Deporte.
Vinicius ha renunciado a ser indemnizado por 
el agravio sufrido por estos hechos, mientras los 
acusados han presentado escrito reconociendo 
los hechos con el componente racista de sus ex-
presiones y disculpándose por los mismos.
Por acuerdo con las acusaciones, han asumido 
no acudir a partidos de fútbol en estadios pú-
blicos durante el periodo de suspensión de la 
condena.
Los hechos constituyen cinco delitos de odio y 
contra la discriminación, por lo que cada encau-

sado ha sido condenado a un año de prisión.
Además, cuatro de los cinco procesados debe-
rán abonar una multa de nueve meses a razón 
de seis euros diarios – mil 620 euros –, y el 
quinto una multa de nueve meses a razón de 
cuatro euros – mil 80 euros -.
La Audiencia impone también la inhabilitación 
especial para profesión u oficio educativos, en 
el ámbito docente, deportivo y de tiempo libre, 
por un tiempo superior a tres años a la duración 
de la pena de privación de libertad.
Está previsto comunicar la sentencia a la co-

misión Estatal contra la Violencia, el Racismo, 
la Xenofobia y la Intolerancia en el Deporte, a 
efecto de los expedientes administrativos in-
coados.
El tribunal ha suspendido la ejecución de la 
pena de cárcel a petición de las partes duran-
te tres años, periodo en el que los encausados 
no podrán volver a delinquir, deberán estar a 
disposición del tribunal y comunicar cualquier 
cambio de domicilio. Con información de EFE.



Luka Modric dejará al Real Madrid 
tras el Mundial de Clubes

¿Toluca romperá la maldición del superlíder? 
Así les ha ido a los punteros en Liguilla

El croata Luka Modric, capitán del Real Madrid, 
anunció que no continuará en el conjunto blan-
co después del Mundial de Clubes 2025.
Además, detalló que este sábado frente a la Real 
Sociedad será su último partido en el estadio 
Santiago Bernabéu.
“Ha llegado el momento. El momento que nun-
ca quise que llegara, pero así es el fútbol, y en 
la vida todo tiene un principio y un final… El 
sábado jugaré mi último partido en el Santiago 
Bernabéu”, escribió en sus redes sociales.
“Llegué en 2012 con la ilusión de vestir la ca-
miseta del mejor equipo del mundo y con la 
ambición de hacer cosas grandes, pero no me 
podía imaginar lo que vino después. Jugar en el 
Real Madrid me cambió la vida como futbolista 
y como persona. Me siento orgulloso de haber 
formado parte de una de las épocas más exito-
sas del mejor club de la historia”, continuó.
Modric agradeció “de corazón” tanto al club 
como al presidente, Florentino Pérez, y todos 
sus compañeros y entrenadores la ayuda “du-
rante todo este tiempo”.
“A lo largo de estos años he vivido momentos 
increíbles, remontadas que parecían imposi-
bles, finales, celebraciones y noches mágicas en 
el Bernabéu… Lo hemos ganado todo y he sido 
muy feliz. Muy, muy feliz”, prosiguió.
“Pero más allá de los títulos y las victorias, me 
llevo en el corazón el cariño de todos los ma-
dridistas. De verdad que no sé cómo explicar la 
conexión tan especial que tengo con vosotros y 
lo apoyado, respetado y querido que me he sen-
tido y me siento”, aseguró.

El croata reiteró que se va “con el corazón lle-
no”, sin olvidar “cada ovación y todos los gestos 
de cariño” enviados por la afición.
“Aunque, tras el Mundial de Clubes, ya no vaya 
a vestir más esta camiseta sobre el césped, yo 
siempre seré madridista. Nos volveremos a ver. 
El Real Madrid siempre será mi casa. Para toda 
la vida. Hala Madrid y Nada Más”, concluyó su 
comunicado.
Modric llegó al Real Madrid en 2012 proceden-
te del Tottenham y que dejará el club como el 
futbolista con más títulos en su historia, con 28 
en su palmarés: 6 Ligas de Campeones, 6 Mun-
diales de Clubes, 5 Supercopas de Europa, 4 Li-
gas, 2 Copas del Rey y 5 Supercopas de España.
Además, en 2018 fue galardonado con el mayor 
premio individual, el Balón de Oro.
Esta trayectoria con el equipo blanco finalizará 
tras el Mundial de Clubes que se disputa del 14 
de junio al 13 de julio en Estados Unidos; tor-
neo que se estrena y para el que el Real Madrid 
le extendió el contrato, con fecha final habitual 
del 30 de junio, y pueda disputar así el último 
torneo de la temporada.
Modric vivirá este sábado su último encuentro 
como jugador del Real Madrid en el Santiago 
Bernabéu, la que ha sido su casa durante las úl-
timas 13 temporadas.
Por ello, se preparará una despedida a la altu-
ra del futbolista, a la vez que también el técni-
co Carlo Ancelotti, el entrenador más laureado 
de la historia del club, recibirá un homenaje al 
finalizar el sábado su etapa en el Real Madrid, 
tras la que será seleccionador de Brasil.

La última temporada de Modric
Tras la retirada de Toni Kroos, el croata amplió 
una temporada más su contrato con el Real Ma-
drid y se convirtió esta campaña en el jugador 
más longevo en jugar con el club blanco, tras 
superar a Ferenc Puskás (39 años y 40 días), 
además del goleador más veterano, integrante 
del top 10 de jugadores con más partidos oficia-
les, 590, a diez de igualar en la octava plaza los 
600 de Paco Gento.
Pese a cambiar su rol en el Real Madrid, al pa-
sar de ser intocable en un centro del campo de 
leyenda con Toni Kroos, a intercalar presencias 
de titular con más suplencias, Modric ha supe-
rado este curso su registro de partidos en un 
año. Ha participado en 56, dejando atrás los 53 
de su primer año, en la temporada 2012-2013. 
Aunque ha rebajado por la edad el número de 
minutos, con dos mil 715 en total, muy inferior 
a los 4.028 que dejó como mejor marca en la 
campaña 2013-2014.
Aún con una jornada de la Liga española y el 
Mundial de Clubes por disputar, Modric, que 
ha marcado cuatro tantos y repartido nueve 
asistencias, y que ya superó con creces los mi-
nutos de la pasada temporada (2.210), acabará 
situándose en números de los tres años anterio-
res, superando la barrera de los tres mil minu-
tos de juego, que aumentó siendo indiscutible 
con la selección croata.
Una selección que mantiene en su cabeza, a 
pesar de que cumplirá 40 años en septiembre. 
Modric tiene el reto personal de disputar con 
Croacia el Mundial 2026, que sería el quinto de 

su carrera.
Es el broche de oro que Modric desea poner a 
un camino repleto de registros para la historia: 
un jugador nacido el 9 de septiembre de 1985 
que disputó con Croacia el Mundial de Alema-
nia 2006, el de Brasil 2014, el de Rusia 2018 
-donde fue subcampeona ante Francia- y el de 
Catar 2022 -quedó tercera-. Con información 
de EFE.

La Liguilla del torneo Clausura 2025 ha alcan-
zado su punto culminante con una final de alto 
voltaje entre Toluca y América, quienes llegan 
como líder y sublíder del certamen, respectiva-
mente.
Este enfrentamiento no solo promete emocio-
nes, sino que también revive el fantasma de la 
famosa “Maldición del Superlíder”, una tenden-
cia histórica que pone en duda el éxito del pri-
mer lugar en la fase final.
 
A lo largo de la historia de la Liga MX, mu-
chas Liguillas han dejado huella por ver cómo 
el equipo que dominó la fase regular no logró 
coronarse campeón. Esta llamada “maldición” 
ha afectado a más de un favorito, convirtiendo 
en un verdadero desafío el cerrar con broche de 
oro el buen rendimiento mostrado en la tempo-
rada.
Estadísticas revelan cuántos superlíderes fue-
ron campeones
Las estadísticas no mienten: de las 79 Ligui-
llas disputadas en el fútbol mexicano, solo en 
24 ocasiones el líder general logró levantar el 
título. Este dato subraya que el primer puesto 
no garantiza nada cuando se trata de la Fiesta 
Grande, donde el rendimiento puntual y la es-
trategia lo son todo.
Toluca es el equipo que más títulos ha ganado 
como superlíder en la Liga MX
Sin embargo, el Toluca puede presumir de te-
ner una relación especial con esta estadística, 
ya que es el equipo que más veces ha logrado 
ser campeón como superlíder en la era de los 
torneos cortos. Los Diablos Rojos rompieron la 
maldición en el Verano 98 y repitieron la haza-
ña en los torneos Verano 99 y Verano 2000.
 
A pesar de estos logros, el panorama sigue sien-
do complicado. El líder general solo ha sido 

campeón 11 veces en torneos cortos, mientras 
que el segundo lugar ha sido el más exitoso con 
17 títulos. Esta cifra pone al América en una po-
sición estadísticamente ventajosa, justo cuando 
más lo necesita.
América no solo llega con esa ventaja históri-
ca, sino también como tricampeón de la Liga 
MX, lo que refuerza su papel como un serio 
contendiente. Con un duelo tan equilibrado, la 
final entre Toluca y América no solo decidirá al 
campeón del Clausura 2025, sino que también 
pondrá a prueba una vez más la resistencia de la 

Maldición del Superlíder.
Superlíderes, campeones en torneos cortos
Toluca | Verano 98, Verano 99 y Verano 2000
Pachuca | Clausura 2006 y Clausura 2007
Santos Laguna | Clausura 2012
América | Apertura 2014, Apertura 2023 y 
Clausura 2024
León | Apertura 2020
Cruz Azul | Clausura 2021
Sublíderes, campeones en torneos cortos
Santos Laguna | Invierno 96, Verano 2001 y 
Clausura 2008

Chivas | Verano 97.
Cruz Azul | Invierno 97
Toluca | Apertura 2002 y Apertura 2008
Pumas | Clausura 2004 y Clausura 2011
Monterrey | Apertura 2010
Tijuana | Apertura 2012
América | Clausura 2013 y Apertura 2018
Pachuca | Clausura 2016
Tigres | Apertura 2017 y Clausura 2019
Atlas | Apertura 2021.
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El TAS confirma apelación de 10 clubes 
mexicanos para restaurar el ascenso

Lucha libre llega al Dodger Stadium: 
así fue el espectacular evento

El Tribunal Arbitral del Deporte (TAS) confir-
mó este jueves en Lausana, Suiza, haber reci-
bido una apelación de 10 clubes mexicanos de 
segunda división que reclaman la restauración 
del ascenso y descenso en la liga local.
Atlante, Atlético La Paz, Atlético Morelia, Can-
cún FC, Cimarrones de Sonora, Alebrijes de Oa-
xaca, Mineros de Zacatecas, Venados, Leones 
Negros de la UdeG y Jaiba Brava son los equi-
pos que solicitan restablecer el ascenso y des-
censo, eliminado en el 2020, en coincidencia 
con la pandemia del COVID-19.
Aunque la Federación Mexicana de Fútbol anun-
ció este martes que desconoce tener abierto al-
gún procedimiento en su contra, en un comuni-
cado circulado a los medios el TAS aseguró este 
miércoles que las partes están intercambiando 
los escritos de conformidad con las normas de 
arbitraje que rigen los procedimientos de ape-
lación del TAS.
“Una vez finalizada la fase escrita, y con el 
acuerdo de las partes, se fijará una audiencia”, 
agregó la institución que adelantó que no hará 
más comentarios sobre el asunto.
Uno de los pretextos de la Federación Mexica-
na para desaparecer el ascenso y el descenso es 
mantener blindada la liga para evitar que entre 
dinero ilegal.
La falta de motivación en los equipos de la liga 
de expansión ha provocado que cada tengan vez 
menos patrocinios, los jugadores ganen salarios 
muy bajos y como consecuencia muchos talen-
tos abandonen el fútbol.
Aunque no descienden, los tres equipos de peor 

rendimiento en cada temporada de Primera di-
visión pagan multas; sin embargo, continúan en 
la liga sin riesgo de descender, tener pérdidas 

millonarias y todo lo que significa abandonar el 
máximo circuito. Con información de EFE.

Los Dodgers de Los Ángeles convirtieron el Do-
dger Stadium en un vibrante escenario duran-
te la Noche de la Herencia Mexicana, previo al 
juego contra los Arizona Diamondbacks.
Un cuadrilátero instalado en el jardín central 

albergó un espectáculo de lucha libre que cauti-
vó a los fanáticos antes del partido.
Los jugadores, autodenominados ‘Luchadod-
gers’, dieron a conocer su alineación con bri-
llantes y vistosas máscaras de luchadores, lo 

que le añadió un toque festivo al evento.
El cantante Cuco abrió la jornada interpretan-
do el Himno Nacional Mexicano y el tradicional 
‘It’s Time for Dodger Baseball’.
Tras la victoria de los Dodgers, La Original Ban-

da El Limón cerró la noche con una presenta-
ción en vivo, con lo que se selló una celebración 
llena de cultura mexicana y con algunos gritos 
de ‘¡los rudos, los rudos, los ruuudos!’.
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